



Extrait du OIEau

<http://www.oiaqua.eu/oieau/notre-actualite-et-avancement-de/article/enquete-sociologique-que-4082>

Enquête sociologique - Que deviennent vos médicaments ?

- OIEau - Notre actualité et avancement de nos projets -

Date de mise en ligne : mardi 22 décembre 2015

OIEau

Dans le cadre du projet européen de recherche Nopills, l'&OIEau, en collaboration avec le GRESE, unité de recherche de l'Université de Limoges, a réalisé fin 2014-début 2015 une étude sociologique sur les perceptions des résidus médicamenteux dans les eaux à Limoges Métropole.

L'étude est déroulée en plusieurs étapes.

Après une recherche documentaire, une typologie des différents acteurs du cycle du médicament a été élaborée, ce qui a permis d'identifier les acteurs en présence et de réaliser une enquête qualitative (22 entretiens semi-directifs auprès des professionnels de la santé et de l'eau, des régulateurs et des entreprises pharmaceutiques) et une enquête quantitative (questionnaire habitants-usagers, questionnaire prescripteur et questionnaire dispensateur). Une soirée-débat a clos l'étude.

Les principaux résultats montrent que tous les acteurs du cycle du médicament sont concernés. Trois leviers pour réduire à la source les résidus médicaments dans les eaux ont été identifiés :

- éduquer à la santé environnementale,
- améliorer les pratiques (consommation, dispensation et prescription),
- développer les activités de recherche (amélioration de la connaissance scientifique).

Les résultats sont disponibles sur le site : medicaments.oieau.fr